mit rund 550 000 tdw umfassen und 3 Millionen Tonnen Güter im Überseehandel mit 70 Staaten der Erde befördern. Die Inbetriebnahme des Überseehafens Rostock im Jahre I960 und sein weiterer planmäßiger Ausbau war die Voraussetzung dafür, daß der Umschlag von Gütern in den Seehäfen unserer Republik von 1958 bis 1962 auf das 2,3fache erhöht werden konnte. Durch die Indienststellung der Seefahrtgastschiffe "Völkerfreundschaft" und "Fritz Heckert" haben in den letzten Jahren Tausende Werktätige unserer Republik auf Urlaubsreisen in die Ostsee, ins Mittelmeer und nach Kuba Entspannung und Erholung gefunden.

Zum einheitlichen sozialistischen Verkehrswesen der Deutschen Demokratischen Republik gehört die Deutsche Lufthansa. Sie unterhält mit über 46 internationalen Fluggesellschaften kommerzielle Verbindungen. Im Jahre 1962 werden etwa 317 000 Passagiere befördert. Die Erweiterung und Modernisierung der Flughäfen Berlin-Schönefeld und Leipzig erfolgt planmäßig.

Entsprechend dem Beschluß des V. Parteitags wurde das Funkwesen weiter modernisiert und ausgebaut. So wurden seit 1958 bis Ende 1962 insgesamt 29 UKW-Rundfunksender, 8 Fernsehsender, 6 Fernsehsender im Band IV und 3 Großsender für den Kurzwellenrundfunk in Betrieb genommen. Zur Verbesserung der Fernsehversorgung wurde im Süden unserer Republik ein Netz von Fernsehfrequenzumsetzern geschaffen. Die Anzahl der Fernsehteilnehmer ist seit 1958 von 200 000 auf 1 600 000 gestiegen. Das sind 9,2 Genehmigungen auf 100 Einwohner gegenüber 11,6 in Westdeutschland, wobei in der Zahl für Westdeutschland die Genehmigung für mehrere Apparate, die die Reichen besitzen, eingerechnet sind.

8. Die Entwicklung in der Landwirtschaft

Die Partei und unter ihrer Führung alle in der Nationalen Front des demokratischen Deutschland zusammengeschlossenen Kräfte führten auf der Grundlage der Beschlüsse des V. Parteitags einen zielstrebigen Kampf um die sozialistische Umgestaltung der Landwirtschaft. Der Zusammenschluß aller Bauern in landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften im Frühjahr 1960 ist das wichtigste Ergebnis im Prozeß der gesellschaftlichen Umwälzung in der Deutschen Demokratischen Republik seit dem V. Parteitag. Die Volkskammer der Deutschen Demokratischen Republik würdigte diesen historischen Schritt in ihrer Tagung im